

# L'Expansion

LES

ÉCONOMIE DANS LES RÉGIONS

(p 6)

## GÉNÉRAL DE L'ISÈRE



M. Louis Mermaz, président du conseil général de l'Isère, et président de l'Assemblée nationale, et M. Kléber Beauvillain, président du directoire de Hewlett-Packard France, lors du lancement officiel de la deuxième usine française (la première se trouve à Grenoble), de ce leader mondial de l'informatique sur la ville nouvelle de l'Isle d'Abeau.

sous les bons auspices (financiers) des élus isérois. On aurait voulu faire plus opérationnel que l'on n'aurait pu s'y prendre autrement.

### Formation : accélérer le mouvement

Pour ce qui est de la formation, sur laquelle repose une part essentielle de la capacité de résistance, d'innovation et de développement des entreprises, le conseil général veut, là aussi, accélérer le mouvement. Comment comprendre autrement son implication prioritaire dans l'opération « Initiation à la micro-informatique » du ministère de l'Éducation.

Pilote en la matière, l'Isère a amorcé l'équipement de ses écoles et collèges en 1983, en cofinanciant avec l'État l'installation de 127 postes de travail. En 1984, en investissant 1,2 MF, les élus ont à

### Première mondiale en CFAO : « un coup de main essentiel »

« Accélérateurs », c'est aussi le terme qu'utilise François Duret, jeune chirurgien-dentiste isérois, pour qualifier les interventions départementales qui lui ont permis de passer à la vitesse supérieure avec son invention : une machine à concevoir et à fabriquer les prothèses dentaires par recours à l'informatique (CFAO). Une première mondiale qui l'a amené à être courtisé par les plus grands groupes de fabricants de matériel médical internationaux. « Dans la dernière ligne droite, les portes que m'a ouvertes le conseil général ont constitué pour moi le coup de pouce essentiel. Je devrais même dire, le coup de main ! En effet, je suis ainsi sorti de mon isolement, ce qui a été déterminant pour la suite. »

Aujourd'hui, François Duret a trouvé un industriel français pour partenaire, et une nouvelle entreprise sort de terre à Vienne sur les bords du Rhône. D'ici un an et demi, les premières machines apparaîtront sur le marché. Cible : le monde.

D'autres aides du conseil général, financières cette fois, vont permettre aux promoteurs de l'opération d'aller encore plus vite qu'ils ne l'avaient envisagé. Scénario identique pour la société WRAPP, dans les circuits imprimés, qui, du domicile de ses deux créateurs, est maintenant passée à des locaux plus adéquats où travaillent déjà dix-sept personnes.

Dans un secteur plus traditionnel, la sous-traitance, le conseil général, par son intervention, a favorisé la création de S2I (montage des chaussures de ski Salomon). Coup double puisqu'il s'agit de la reprise des locaux et des emplois (40) d'une entreprise défaillante. Teleph, sur la Zirst de Meylan est, elle aussi, parvenue à monter d'un cran en ayant recours aux mêmes services.

